

**Informe de Actividades de Observadores Electorales**

Nombre del Observador: Javier Eduardo Medina Malagón

Individual  Organización  \_\_\_\_\_

Municipio Monterrey, N.L. 040 Sección 1574 Tipo de Casilla varias

**Actos de preparación y desarrollo electoral**

Agradezco al personal de capacitación del CEE, por su amabilidad, gentileza y profesionalismo, siempre estuvieron en la mejor disposición de atendernos y aclarando nuestras dudas, hasta la fecha, en lo personal aprendi mucho de ellos y sobretodo un trato muy amable, mi gratitud y reconocimiento a todos ustedes felicidades.

En términos general se desarrollaron correctamente las elecciones y el personal que mandaron del INE, muy bien capacitado, resolviendo las dudas de los funcionarios de casillas y de los votantes, con muy buena disposición

**Instalación de la Casilla**

- Las casillas lamentablemente habrieron tarde, las personas que fueron a votar y llegaron temprano estaban molestas  
Propuesta: que los funcionarios de casillas lleguen mas temprano o que armen las casillas un día antes
- Falto un ciudadano que fue capacitado para ser funcionario de casilla, no podían abrir las casillas hasta estar completos  
Propuesta: Capacitar a mas ciudadanos por casilla para que en su momento cubran a los faltantes, en esta ocasión después de varios minutos y los votantes molestos un ciudadano se ofreció de voluntario al ver que no podían iniciar con la votación
- Como habían varias casillas en el mismo lugar no orientaron a los votantes como deberían formarse para pasar a la casilla que le correspondía

**Desarrollo de la votación**

-En términos generales se efectuó bien el desarrollo de la votación, a excepción de lo comentado al no iniciar la votación por no terminar de organizarse y faltar un funcionario de casilla la gente estaba molesta y gritando



## Informe de Actividades de Observadores Electorales

-Se noto que en algunas casillas contaban con mas y mejor equipo de trabajo que otras, tales como tijeras, pegamento, cinta para amarran etc.  
Propuesta: preguntar a los funcionario de casillas que material consideran que les falta y ver la posibilidad que cuenten con el en las siguientes elecciones, pues mientras unos cortaban con tijeras otros lo hicieron con los dientes.  
-Los funcionarios de casillas no sabían como formar a las personas, hasta que un ciudadano les comento que por orden alfabetico

Otros puntos observados:

-Falta de mesas para atender a los ciudadanos, algunos de los funcionarios de casilla y representantes de partidos tenían que quedarse parados

-No se contaba con rampa para discapacitados, para ser atendido en las casillas tenias que subir varias escaleras, entre vecinos se ayudaron a subir varias sillas de ruedas y una persona en muletas

-No se tenia el material adecuado para señalar por donde iniciaban las filas de las casilla, ni personal que avisara quien sigue para ser atendido

-El lugar que se presto para instalar las casillas, una escuela, es amplio pero el area donde se pusieron las casillas muy incomodo, si se tiene el espacio aprovecharlo

-A determinada hora falta alumbrado, prever por la hora en que termina la votación que se tenga el suficiente alumbrado

### Escrutinio y Cómputo

-Se desarrollo en presencia de los representantes de los partidos los cuales quedaron muy convencidos por como se desarrollo el computo

-En algunas casillas empezaron primero por contar los votos para gobernador y en otras por alcaldes y en otras por diputados, se recomienda señalar muy claramente por quien deben empezar para mandar el reporte de conteo rápido

### Lectura en voz alta de los resultados en los Organismos Electorales

-Se desarrollo sin ningún problema, con buena disposición por todos los participantes

### Recepción de escritos de protesta en la mesa directiva de casilla

- Los representantes de partidos estuvieron muy consientes y de acuerdo en los resultados obtenidos que fueron los reales



|  |
|--|
|  |
|  |

**Fijación de resultados de la votación en el exterior de la casilla**

-Lamentablemente unos presidentes de casillas los pusieron en un lugar dentro de las instalaciones del Colegio habilitado para casilla y no podía verse por el publico fuera de las instalaciones y otro lugar no tenia el espacio suficiente para colocarlo, pues el area para colocarlo es pequeña, repito no lo podía ver los medios y la gente pues estaba dando al estacionamiento y este se cerro hasta el otro día

|  |
|--|
|  |
|  |
|  |
|  |
|  |

**Clausura de la casilla**

- La clausura de las casillas se efectuó a la hora correcta, observando los presidentes de casillas junto con el representante del INE que estuviera alguien llegando para votar
- Respecto a las actas, algunos funcionarios batallaron para llenar el acta, valdría la pena que ya vinieran pre-llenadas
- no hubo incidentes y los funcionarios de casilla con muy buena disposicion

|  |
|--|
|  |
|  |
|  |
|  |

**Sesiones de cómputo parcial y total en las elecciones de Gobernador y Diputados**

- Como comente unas casillas iniciaron con conteos de Diputados y otros de diputados o alcaldes, deberian empezar todas con el mismo rubro
- Muy bien manejadas por los funcionarios de casillas y quedando satisfechos de como se efectuó por parte de los representantes

|  |
|--|
|  |
|  |
|  |
|  |

**Sesiones de cómputo total de la elección de Ayuntamientos**

|  |
|--|
|  |
|  |



## Informe de Actividades de Observadores Electorales

-Idem a la anteriores

x

### Declaración de Validez de las elecciones

-Como sugerencia, al permitir que los medios de comunicacion o algunas otras instancias realicen encuestas de salida y luego las subas a las redes sociales o a travez de los medios de comunicacion influyen en la votación del ciudadano y ademas contraponen lo que informa la CEE en donde no coinciden desacreditan la labor del funcionario de casilla y del CEE, cuando sus cifras no coinciden, valdría la pena ser mas enfático en que las únicos resultados, reales, oficiales son las publicadas por CEE y el INE, las demás desacreditan el proceso, confunden y provocan problemas graves

Comentarios y aportaciones adicionales:

## Informe de Actividades de Observadores Electorales

-El personal de la CEE se encuentra capacitado y con excelente disposición para atendernos, recibí siempre muy buena atención y disposición

-Sugiero que exista mas material para conocer mas del proceso electoral, impreso y en las redes sociales

-A travez de los medios de comunicacion se promovió el voto, pero considero que falta mas conocimiento de la gran responsabilidad te tenemos como ciudadanos para emitir nuestro voto

Los ciudadanos para comprar una prenda, un celular, cualquier artículo lo vemos, lo tocamos, preguntamos, lo escuchamos e incluso hasta lo probamos para decir que compramos, estamos hablando de algo material que en su momento tenemos la decisión de desecharlo, con mas razón tenemos que analizar por quien votar pues esta persona tomara decisiones que afecten la vida mía y de mi familia para bien o para mal, es la persona que nos gobernara, la que decidirá por nosotros, por lo que es muy importante analizar por quien votar, por lo que sugiero que se propongo una iniciativa de ley para que cada año se efectúe la "Semana para promover y concientizar en el voto "

Una semana al año donde participen todos, ejemplo:

1.-En preescolar desarrollar actividades tales como: elaborar una urna de papel en el salon de clases; elaborar una boleta y colorearla, ponerla en la urna etc, llevarse el material a la casa

2.-En primaria: actividades para saber cuales son los diversos cargos de elección popular

3.-En secundaria: presentación de obras de teatro, oratoria y declamación, respecto al tema electoral

4.-En Preparatoria: presentación de trabajos, ensayos, propuestas, respecto a los diversos cargos de elección popular y simulacro del proceso electoral

Repito es muy importante que se sepa como y por quien votar, es una gran responsabilidad votar y saber elegir, todas estas actividades serian supervisadas por el INE y en su caso el CEE, en coordinacion con la Secretaria de Educacion y las dependencias que se consideren

-Se sugiere que se insista que las encuestas de salida no son oficiales, pues muchos medios manipulan esta informacion e influyen en la votación de los ciudadanos, ya que están informando por sus medios o por redes sociales durante el proceso y confrontan con lo que oficialmente reporta el INE o el CEE

-Buscar lugares más adecuados para poner las casilla y con áreas de estacionamiento, en su caso poner vigilancia para el robo de vehículos

-Reglamentar adecuadamente los debates, para presentar propuestas y no un "SHOW"

-Reglamentar adecuadamente la participacion de las candidaturas independientes, no se ponian de acuerdo cuanto era el tope de campaña

-Proponer una iniciativa al Congreso de la Union, que para ser candidato a un puesto de elección popular se requiere presentar un examen para evaluar su estado físico, mental y de conocimiento, tendrían una constancia que les acredita poder ocupar un puesto de elección populares, es muy penoso que se presenten algunos candidatos que desconocen incluso las actividades del puestos que desean ocupar, entre otras cosas; que no se nos olviden que serán los que tomaran las decisiones de nuestro país; para maneja un vehiculo nos piden requisitos, documentos y presentar examen practico y teórico, necesitamos una licencia de conducir; para ejercer una profesión se requiere un título un certificado, y para ser candidato no será bueno que ademas de los requisitos ver si están aptos para el cargo?, nos evitaríamos muchos problemas

-Felicitación nuevamente a los que laboran en el INE y en el CEE, mi reconocimiento y gratitud

-Felicitaciones a los funcionarios de casilla por su participacion, promover quien quiere participar como funcionario de casilla, no solo a los que les corresponda por su apellido sino también a quien deseen participar

-Felicitaciones a los ciudadanos que desde temprano fueron a votar, gran participacion ciudadana

-Insisto, concientizar a los ciudadanos de la importancia, no solo de votar, sino de saber por quien votar, capacitar a maestros y/o ciudadanos para que se promueva la importancia de votar y por quien votar, tomar una adecuada decisión solo cuando hay elecciones sino una practica permanente en todas las escuelas principalmente donde los alumnos están próximos a votar por primera vez, **ES MUY IMPORTANTE VOTAR, SOBRE TODO SABER POR QUIEN VOTAR**